

„HMS Endeavour“ entdeckt?

(Bild: Science Library; Ihre finale Verwendung fand â€žHMS Endeavourâ€œ im amerikanischen Unabh ngigkeitskrieg, in dem sie als Truppentransporter eingesetzt wurde. Vermutlich wurde das Schiff 1778 irgendwo vor Neuengland versenkt, Text Heinz K rsinger)

Es gibt Schiffe, die beziehungsweise auch deren Wracks die genieen zweifellos Kultstatus. Nat rlich geh rt â€žHMS Bountyâ€œ dazu, bekannt geworden durch ihre meuternde Besatzung. Oder auch â€žHMS Beagleâ€œ, die Charles Darwin um die Welt trug. In dieser Liga spielt auch â€žHMS Endeavourâ€œ, das Schiff, das James Cook nach Australien brachte. Das Wrack der â€žHMS Endeavourâ€œ, das Schiff, das James Cook auf seiner ersten Entdeckungsreise 1770 nach Australien segelte, soll vor der Atlantikk ste der Vereinigten Staaten identifiziert worden sein. Der Durchbruch, der eines der gr ten maritimen Geheimnisse l sen k nnte, ist der H hepunkt einer 25-j hrigen Jagd nach dem Schiff vor Newport, Rhode Island.

Die Suche wurde teilweise vom National Maritime Museum Australiens finanziert. Kevin Sumption, sein Direktor, sagte, dass ein â€žvielversprechender Ortâ€œ gefunden wurde und dass das 3D-Bild von dieser Fundstelle in K rze ver fflicht werden w rde. Cook war der erste Europ er, der an der Ostk ste Australiens landete und sie f r Grobritannien beanspruchte. Der Aufenthaltsort seines Schiffes war ein R tsel, bis Kathy Abbass vom Rhode Island Marine Archaeology Project vor zwei Jahrzehnten aus britischen Aufzeichnungen erfuhr, dass es 1778 irgendwo im Hafen von Newport versenkt wurde, nachdem es w hrend des amerikanischen Unabh ngigkeitskrieges als britischer Truppentransporter benutzt worden war. Direktor Sumption sagte, dass Arch ologen versuchen w rden, diese Woche Holzproben aus dem Wrack zu entnehmen, um festzustellen, ob das Holz aus Grobritannien stammt. Er sagte ebenso, dass die Identifizierung durch die detaillierten Admiralt tsunterlagen  ber den Bau der â€žEndeavourâ€œ erleichtert w rde. 2020 j hrt sich die Ankunft Cooks in Australien zum 250. Mal. Die Entdeckung des Wracks hat die Hoffnung geweckt, dass es rechtzeitig zu diesem Jahrestag entdeckt und zweifelsfrei identifiziert ist. Dr. Abbass warnte davor, dass die Identit t des Schiffes aber erst nach dem Aushub endg ltig nachgewiesen werden k nne, was jedoch einen groen finanziellen Aufwand bedeuten w rde.

 

 